Revista Finanzas y Negocios ISSN L 2710-7817 Volumen 4, N°1: 6-7 Enero-Abril, 2024 Panamá

## **Editorial**

Es un placer para nosotros presentarles esta nueva edición de nuestra revista, dedicada a la exploración de temas cruciales en las áreas de ciberseguridad, educación, filosofía y economía. Nuestro compromiso es ofrecer artículos que no solo informen, sino que también inspiren a nuestros lectores a reflexionar y aplicar conocimientos innovadores en sus respectivos campos. En esta edición, hemos seleccionado una variedad de temas que destacan por su relevancia y profundidad.

Iniciamos esta edición con un análisis exhaustivo del control interno en el ámbito de la ciberseguridad, fundamentado en el modelo COSO - ERM. Este artículo proporciona una visión detallada de cómo las organizaciones pueden fortalecer sus defensas cibernéticas mediante la implementación de un control interno robusto. La integración del modelo COSO - ERM permite no solo gestionar riesgos, sino también garantizar la continuidad y resiliencia organizacional frente a las amenazas cibernéticas.

La planificación curricular es una de las tareas más importantes en la educación. En este artículo, exploramos las funciones administrativas que los docentes deben asumir para una planificación curricular efectiva. La integración de competencias administrativas en la labor docente garantiza una estructura educativa coherente y alineada con los objetivos pedagógicos, proporcionando a los estudiantes una experiencia de aprendizaje más enriquecedora y organizada.

La educación de adultos presenta desafíos únicos que requieren estrategias específicas. Este artículo aborda las estrategias de aprendizaje andragógicas utilizadas por los participantes para construir sus aprendizajes. A través de un enfoque práctico y experiencial, se destaca la importancia de adaptar los métodos de enseñanza a las necesidades y contextos de los adultos, promoviendo un aprendizaje más efectivo y significativo.

7

La gestión administrativa del currículo en la educación media es crucial para la

formación de profesionales competentes. En este artículo, se examina cómo la

gestión administrativa puede influir en la implementación y desarrollo del currículo en

el bachillerato de gestión logística. Se discuten las mejores prácticas y desafíos, así

como las estrategias para asegurar una educación de calidad que prepare a los

estudiantes para los retos del mundo laboral.

Finalmente, nos adentramos en el ámbito de la filosofía con un análisis de la

teoría del conocimiento de Immanuel Kant y su impacto en la metafísica. Este artículo

explora cómo Kant cuestiona la posibilidad de la metafísica como ciencia, planteando

reflexiones profundas sobre la naturaleza del conocimiento y la realidad. Una lectura

esencial para aquellos interesados en la filosofía y su evolución a lo largo del tiempo.

En el contexto económico actual, la gestión de la inflación es un desafío

significativo para las microempresas, especialmente en el sector de la construcción

de Viviendas de Interés Social (VIS) en Colombia. Este artículo analiza el papel crucial

que desempeña la contabilidad financiera en la mitigación de los efectos

inflacionarios. Se exploran las estrategias contables y financieras que pueden ayudar

a estas microempresas a mantener su viabilidad y competitividad en un entorno

económico volátil. La contabilidad financiera se presenta no solo como una

herramienta de registro, sino como una guía estratégica para la toma de decisiones

empresariales.

Esperamos que disfruten de estos artículos y que cada uno de ellos les brinde

nuevas perspectivas y conocimientos. Nuestro objetivo es seguir siendo una fuente

confiable de información y reflexión, comprometidos con la excelencia académica y

profesional.

Agradecemos su continuo apoyo y los invitamos a compartir sus comentarios

y sugerencias para futuras ediciones.

Atentamente,

Dra .Alejandra Hidalgo Editora.